
Groupe scolaire PONTS JUMEAUX  
 
Ecole Maternelle et Elémentaire PONTS JUMEAUX           
1 rue Henri Docquiert           
31200 Toulouse             Tel et Fax : 05 31 22 91 01 
 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE 

LUNDI 19 JUIN 2017 18h00/20h00 
Etaient présents au Conseil d’école de ce jour : 
Madame SCHULLER Brigitte directrice de l’établissement, 
L’équipe enseignante  
Mesdames : Verrier Laurence, Belveze Léa, Le Cann Cécile, Binson Isabelle, Bignon Charlotte, Pujol Aurélie, Carré 
Sabrina, Dardalhon Patricia, Rumin Véronique, Azéma Christine, Calmette Charlotte. 
Messieurs : Frezouls Laurent, Labrousse Laurent, Sorin Thomas 
Directeur(ices) des CLAE : Mme Hurlin Fabienne, Mme Ruffien Véronique, Mme Foui Marion. 
Représentant mairie conseillère déléguée aux affaires scolaires : Mme Delmond 
Parents d’élèves :  
Mesdames : Delbano Magalie, Nectoux Aurélie, Fougas Cécile, Gigan Valérie, Gaborit Véronique, Ruscher Clara, 
Lesourd Sarah, Vidal Nadège, Catte Aude, Fraudeau Delphine, Mme Naanani, Mme Jullian. 
Messieurs : Simon David, Royannais Julien 
Absent(es) :  
Excusé : 
      
     INFORMATIONS : 
 
- Prévisions effectifs rentrée  
 
- Changement dans l’équipe 
enseignante 
 
- Organisation rentrée 
2017/2018 
 
- Organisation de la fête de 
l’école 
 
- Changement de 
circonscription à la rentrée 
2017 

           VIE DE L’ECOLE : 
-  Travaux demandés et « dysfonctionnements »: 
 Sas école maternelle : fuite 
 TNI classe 1er étage qui n’a pas fonctionné de l’année 
 Joints des revêtements de sols intérieurs 
 Déplacement d’un banc,  
 Marquage au sol de jeux en maternelle toujours pas réalisé  
 Problèmes d'interphonie sur la porte d'entrée principale de 

la maternelle et le portail rue Docquiert 
 Demande de remplacement de bouton poussoir eau installé 

dans les classes maternelles 
 Réalisation de la signalétique suite au Projet logo et 

signalétique 
 Garage à vélo : rangement des trottinettes, rack rue 

Brunschvicg 
 

 
- Dysfonctionnements récurrents : 
 Problèmes d'interphonie sur la porte d'entrée principale de 

la maternelle et le portail rue Docquiert 
 Absences non remplacées du personnel technique  
 
- Bilan CLAE élémentaire  
 
- Bilan CLAE maternelle et nouveau dispositif ATSEM 
 
 

POLITIQUE DE L’ECOLE : 
 
- Organisation pédagogique 2017/2018 
 
- Bilan de l’année : 

- Projets réalisés,  
- actions mises en oeuvre   
- sorties pédagogiques  

 
- ELCO 
 
- Bilan de l’A P C  
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A l’ordre du jour les points suivants sont abordés : 
 

Domaines Point à l’ordre 
du jour 

Compte-rendu Remarque 

I 
N 
F 
O 
R 
M 
A 
T 
I 
O 
N 
S 
 

Prévisions 
effectifs, 
répartition par 
classe, ouverture 
de classe  
 
 
 
 

Effectif actuel et prévisions 2017/2018 

 TPS PS MS GS TM CP 
 

CE1 CE2 CM1 CM2 TE T 

06/17 3 44 46 36 129 63 46 46 36 35 225 354 
Prév 8 42 41 44 130 45 56 43 43 33 219 349 

 
129 maternelles, 198 élémentaires à ce jour. 
 
11 départs en maternelle, 16 en élémentaire  
11 arrivées du CP du Béarnais + 1 inscription CP. 
129 Maternelles et 217 élémentaires prévus. 
347 élèves au total pour le Groupe Scolaire à la rentrée 2017. 
8 demandes de STP qui seront traitées fin septembre. 
La répartition des élèves dans les classes a été effectuée en équipe avec les 
enseignants actuels et l’aide des enseignantes du Béarnais pour les CP du 
Béarnais. 
La nouvelle équipe s’est rencontrée pour se répartir les niveaux.  
 

 

Changement dans 
l’équipe 
enseignante 
 

En élémentaire départ de Mmes Calmettes et Azéma (titulaires) ainsi que de 
Mme Cadène nommée à l’année sur le poste de Mr Esquevin et actuellement 
remplacée par Mme Bart. Mr Esquevin ne reprendra pas en septembre et sera 
remplacé pour l’année son poste n’étant pas encore vacant.  
Arrivées de Mme Soum Nathalie et Mme Mora Suero Lydia. 
En maternelle départ de Mme Belveze qui était là pour l’année et retour de 
Mme Vigié. 

 

Rentrée 
2016/2017 

La rentrée scolaire aura lieu le Lundi 04 septembre. 
Les élèves de Petite section feront une rentrée échelonnée sur le 04 et le 05 
septembre.  
Les listes de classes seront affichées le jour même, les élèves devront retrouver 
leur classe. 
 

Les parents 
d’élèves élus 
proposent de 
relayer sur le site 
la liste des 
fournitures, et 
l’organisation de 
la rentrée. 

Fête de l’école Elle aura lieu le vendredi 30 juin et se déroulera en deux temps : 
       -     matin : marché de la connaissance à l’initiative du conseil d’enfants 
(élèves de l’élémentaire et GS). 

- sur temps scolaire (14H/16H) divers ateliers : foot, méditation, 
cinéma, théâtre. 

- A partir de 16H : ouverture aux parents et stands organisés par les 
CLAE et tenus conjointement par les enseignants, parents et 
animateurs CLAE. Le CLAE maternel sera fermé à partir de 16h00. 

- A partir de 19h, repas partagé. 

 

    

VIE 
DE 

L’ECOLE 

Travaux et 
finitions 

Infiltration d’eau : nous déplorons toujours des infiltrations dans le sas 
d’entrée maternelle et entre l’élémentaire et la maternelle. 

L’intervention 
devrait avoir lieu 
rapidement. 

TBI : Le TNI de la classe installée dans le RASED et le bureau de la 
psychologue scolaire n’a pas fonctionné de l’année. Le problème est enfin 
résolu depuis la semaine dernière.  

 

Joints des revêtements intérieurs : à de nombreux endroits, les joints des 
linos posés au sol s’enlèvent au risque de soulèvement de deux plaques 
consécutives pouvant être source de chute. En salle polyvalente maternelle, on 
déplore déjà des plaques de lino abimées. Le revêtement utilisé dans l’école ne 
pouvant pas être remplacé par les équipes de la mairie une autre solution est 
recherché (pose d’un joint qui demanderait que la porte du placard soit 
rabotée).  

Cela devrait être 
pris sur le budget 
« imprévus » 
2017. 

Déplacement d’un banc, d’une structure, marquage au sol et jeux de 
cours : il a été demandé qu’un des bancs installés dans la cour sur une surface 
amortissante soit déplacé afin de libérer de la place pour les jeux.  
Des traçages au sol (identiques à ceux effectués dans le nouvel espace jeu de 
la rue Docquiert) ont été effectués en maternelle. Nous sommes en attente de 
deux traçages supplémentaire et une demande va être renouvelé pour le 
traçage d’une piste routière. 

Bancs : Ce n’est 
pas une demande 
prioritaire. 
 

Demande de remplacement de bouton poussoir eau installé dans les 
classes maternelles : les boutons poussoirs actuels sont inutilisables par les 
enfants parce que trop dur, de ce fait le lavabo enfants de la classe ne peut 

Acté dans les 
demandes de 
travaux. 
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être utilisé et les enfants sont envoyés aux toilettes pour se laver les mains. 
Nous souhaiterions le même système que dans les toilettes. Cette demande a 
déjà été faite aux conseils d’école précédents. 
Réalisation de la signalétique des salles de l’école suite au travail 
effectué avec les classes de cycle 3 : Voilà ce qui avait été dit lors des 
précédents conseil d’école : « nous sommes dans l’attente d’une réponse, il 
a été dit oralement que le financement aurait été validé cependant le parent 
d’élève graphiste qui a réalisé ce travail avec les classes de cycle 3 n’a pas été 
contacté pour fournir le fichier permettant de la réaliser ». 
Suite au passage des services techniques pour réaliser une signalétique avec 
un lettrage classique j’ai envoyé un mail à Mme Lalane de Labadère pour 
l’interroger sur la réalisation du projet et demander une réponse écrite. Nous 
n’avons toujours pas eu de réponse écrite en revanche Mme De Peco m’a 
annoncé oralement qu’il ne serait pas financé par la mairie. 
Je l’ai informée que nous réfléchissions à un financement par la coopérative de 
l’école et l’association des parents d’élèves. 

Mme Delmont est 
prête à aider école 
dans la démarche 
pour l’obtention 
de la réalisation 
de la signalétique. 
 
  

Dysfonctionnements récurrents: 
L’interphonie est régulièrement en panne (en alternance sur les trois entrées, 
plus de sonnerie sur l’entrée maternelle sur toute la dernière période, pas de 
possibilité d’ouvrir côté CLAE maternel et crèche, fermeture du portail 
élémentaire régulièrement en panne) ce qui ajoute à la difficulté à répondre 
aux personnes qui sonnent dans la journée. 
Absentéisme des agents techniques : nous avons eu cette année un 
absentéisme record le plus souvent non remplacé. L’école n’est pas entretenue, 
les parties communes (sanitaires, escalier) sont sales en raison d’un manque 
d’effectif récurrent. A titre d’exemple la semaine dernière sur 10 AT affectées à 
l’école il n’y en avait que 5 dont aucune titulaire. 
En plus des conséquences sur la propreté de l’école cela se répercute 
également sur la sécurité (alarme non enclenchée à la fermeture, portes non 
fermées à clés). L’école est restée grande ouverte tout ce week-end (baie 
vitrée de la cantine + deux portes non fermées à clés). 
Racks à vélo et à trottinettes. 
 
 

L’architecture a 
pris en compte la 
demande. La 
mairie note que 
c’est une 
demande 
d’intervention 
urgente. 
 
Mme Delmont va 
faire remonter le 
problème. 
 
Tout devrait 
arriver très 
prochainement 
selon Mme 
Delmont. 

Budget mairie Lors des réunions Directeurs et des réunions avec les parents élus il nous a été 
dit par Mme Lalane de Laubadère que l’école n’avait pas eu de dotation 
exceptionnelle à l’ouverture des nouvelles classes car ces dotations n’avaient 
pas été demandées. 
En conséquence nous avions demandé lors du dernier conseil d’école 
en juin 2016 une dotation exceptionnelle pour l’ouverture de la 9ème 
classe d’élémentaire. Rien n’a été attribué. 

Mme Delmont 
prend note de 
notre demande. 

Coopérative 

Comptes :  
Ont été financés :  

- les bus pour la sortie Bouconne pour les cycles 3 : 420,36 euros. 
- un des trajets bus de la sortie Ax les Thermes cycle 1 :environ 800 

euros. 
- du matériel électrique pour le cycle 2 afin de travailler en classe sur 

cette partie du programme : 209.99 euros. 
La vente de sacs devrait rapporter une centaine d’euros si les 160 commandés 
sont vendus (18 commandés en plus des commandes faites dans les classes). 
Le jour de la fête de l’école un stand proposera à la vente les torchons, tee-
shirts, livres de cuisine et sacs restants au tarif unique de 5€. 
Solde attendu en fin d’année: 3000 € environ. 

  
 

 

 L’Association des parents d’élèves fera un vide grenier cette année.  
BCD La BCD a été mise en service. Il reste encore des livres à saisir, couvrir et 

étiqueter. Le club livre du CLAE élémentaire a fabriqué et coller les étiquettes 
correspondant aux rubriques de la marguerite et permettant un rangement 
facile pour les élèves. 
Le travail de saisie se poursuivra l’année prochaine. 
La Directrice de l’ADL maternelle a insisté pour que la BCD soit utilisable 
pendant l’ADL pour faire le temps calme des grands. Cela implique pour nous 
de sortir tous les livres car la non utilisation des livres notée dans l’état des 
lieux n’est jamais respectée et on retrouve après les ADL des livres partout pris 
autant dans les piles de livres non saisis que dans les livres saisis et rangés. 
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Bilan CLAE Bilan CLAE élémentaire :  
De nombreux clubs ont fonctionné : la valorisation s’est faite courant juin. 
Le projet de l’année prochaine est de continuer les clubs et le partenariat avec 
l’école.  
Chaque classe a un animateur référent.  
Le temps calme de 13h25 à 13h35 dans les classes a pu être fait cette année et 
sera remis en place l’année prochaine. 
La fréquentation des études : 40 à 50 enfants les lundis et mardis et 50 à 
60 enfants le jeudi et le vendredi. Trop compliqué de pouvoir s’occuper de 
chaque enfant vu le nombre d’enfants et le temps des études. 
 
Bilan CLAE maternelle : 
Tous les projets sont arrivés à leur terme : goûters partagés, sport, cuisine, 
passerelle GS/CP, jardin.  

Les parents 
d’élèves élus 
demandent à ce 
que les parents 
aient 
connaissance du 
club dans lequel 
leur enfant est 
inscrit. 

Cantine Délai d’inscription et de désinscription à la cantine et au CLAE trop long. Les 
parents souhaiteraient que ce délai de 7 jours soit réduit. 

Mme Delmont 
prend note de la 
demande des 
parents d’élèves 
élus. 

Jardin en face de 
l’école. 
 
Nouveau dispositif 
pour les ATSEM et 
animateurs pour 
la rentrée  

Mare du petit Jardin en face de l’école : demande de l’Association des 
Parents d’élèves d’assécher la mare afin d’en faire un théâtre de plein air. 
 
Nouveau dispositif mis en place en septembre 2017 :  
Avec le nouveau dispositif : 4 atsem restent et 3 nouvelles vont arriver. Les 
atsem seront amenées à changer de classe et d’horaires. Les atsem auront un 
rôle d’atsem et d’animatrices. Il y aura un nouveau directeur, un adjoint qui 
pourra être un agent technique mais pas un des animateurs en place. A ce jour 
nous sommes dans l’incertitude la plus totale pour l’année prochaine. La 
communication en provenance de la mairie est en permanence contradictoire et 
jamais écrite ce qui ne permet pas de s’appuyer sur ce qui a été annoncé. On 
ne sait pas combien d’animateurs il y aura dans le futur fonctionnement ni 
lesquels. 
A ce jour, aucun animateur ne sait où il va être nommé l’an prochain. 

 
 
 
Mme Delmont 
prend note de nos 
inquiétudes. 

    

POLITIQUE 
DE 

L’ECOLE 

Organisation 
pédagogique 
2017/2018 

Il y aura l’année prochaine : 
3 CP/CE1 ; 2 CE1/CE2 ; 2 CE2/CM1 ; 2 CM1/CM2. 
Cette organisation a été choisie en tenant compte du projet d’école mais aussi 
de la connaissance des cohortes d’enfants. Le choix a été fait, comme les 
années précédentes, de donner la priorité à l’équilibre des classes. 
La constitution des classes se fait en prenant en compte de nombreux critères 
et l’équipe entière y passe de longues heures. Face aux rumeurs qui ont pu 
courir cette année l’équipe enseignante tient à repréciser qu’il n’y a pas de 
classe dans lesquelles on mettrait tous les élèves difficiles ou tous les élèves en 
difficulté. Toutes les catégories d’élèves sont réparties de manière homogène 
dans toutes les classes. 

 

Bilan de l’année : 
projets, actions et 
sorties 
pédagogiques 

Bilan positif dans l’ensemble 
Projets de classes 
Cycle 1 : 
- grande satisfaction des classes de cycle pour la cohésion des élèves, le calme 
et pour le travail, cela permet d'adapter le niveau à l'élève.  
Les élèves garderont la même classe l'an prochain.  
- classe transplantée à Ax les Thermes le 12 et 13 juin pour 2 classes et 15 et 
16 juin pour les 3 autres. 
- les classes de Mmes le Cann et Verrier sont allées voir l'exposition  Claude 
Ponti à CANOPE. 
Début du message clair avec l’assistance de l’adulte. 
Atelier philo à partir de la GS. 
Spectacle danse classe jaune et orange jeudi 22 et vendredi 23. 
 
Classes élémentaires : 
Cycle 2 : 
 Liaison GS/CP : 2 fois cantine dont une précédée d’une matinée en classe 
 Projet de cycle : école et cinéma. 
 Projet de sortie de fin d'année à discuter encore. 
 Classes au travail globalement 
Les doubles niveaux ont permis d’adapter pour chaque élève le travail. 
Anglais dans toutes les classes. 
CE1/CE2 
* pas de sortie prévue en juin 
* sortie réalisée au 3eme trimestre : Ecole et cinéma (The Kid) 
* projet électricité avec fabrication d'un objet 
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* élevage d'escargots en CE1/CE2 1 
* animation sur l'air en CE1/CE2 2 et quelques expériences ensuite 
Progression des comportements sur l'année et la plupart des acquisitions de 
base ont pu être faites. 
 
Bilan des cours de récréations : Dans la cour de récréation, l’aménagement de 
la récré pour certains élèves a permis d’apaiser les choses et les récréations se 
passent bien. Moins de conflits violents, plus de messages clairs et d'autonomie 
pour le règlement des conflits en récréation 
 
Cycle 3: 
Parcours culturel: 
C3-1: Le parcours culturel « Cinéma d’animation » se termine le 21 Juin avec la 
projection d’un film d’animation. 3 séances ont été proposées aux élèves. Après 
une première séance qui détaillait les techniques du cinéma d’animation et son 
histoire, les élèves ont assisté à la projection de « Ma vie de courgette » qui 
reprenait des thèmes étudiés dans l’année en ateliers philo. 
C3-2: Le projet radio s'est terminé le 17 mai par l'enregistrement de l'émission. 
Elle a été diffusée le 13 juin à l'école où les parents de la classe ont été invités. 
L'émission sera ensuite proposée aux autres classes. Elle sera accessible sur le 
site de la radio qui a mené ce projet. 
C3-3: Le projet culturel avec la bibliothèque du Pont des Demoiselles sur le 
thème « du genre » continue toujours avec des débats réguliers en classe et de 
nombreux livres. 
 
Le colloque scientifique de l'infiniment petit à l'infiniment grand: 
Les classes de C3-1 et 2 ont participé au colloque scientifique le 12 mai 
organisé avec l'Université Paul Sabatier. Les classes ont été conviées au 
colloque où 2 représentants de chaque classe ont exposé les travaux réalisés 
en collaboration avec des chercheurs partenaires de ce projet. Cette journée 
s'est très bien passée et a été très riche. 
 
Partenariat avec l’ASTEP 
La classe de C3-3 a eu un partenariat avec l’ASTEP (association d’élèves en 
école d’ingénieurs). Un élève est venu 5 fois pour des séances de sciences sur 
les transmissions de mouvement avec du matériel. Ces séances ont été 
appréciées et bénéfiques pour tous les élèves. 
 
Sorties à la forêt de Bouconne: 
Les 3 classes ont participé à de activités sportives en forêt de Bouconne le lundi 
22 mai pour la classe C3-3 et mardi 23 mai pour les C3-1 et 2. 
Ils ont pu découvrir la course d'orientation par équipe de 4 ou 5 et le tir à l'arc 
ainsi que le mini-golf. 
 
Les classes C3-1 et 2 ont également campé le mardi soir. Tout s'est bien passé, 
même si la nuit a été courte pour certains. Pour beaucoup, la nuit sous tente 
était une première. Les élèves sont ravis de leur séjour et des activités qu'ils 
ont pu faire. 
 
Initiation aux premiers secours pour tous les élèves de CM1. 
Après les élèves de CM2 qui ont bénéficié d’ateliers d’Apprendre à Porter 
Secours avec l’infirmière scolaire au premier trimestre, ce sont les élèves de 
CM1 qui ont pu avoir une « mini » formation dispensée par un pompier 
formateur Mardi 30 Janvier après-midi. Cette formation a pu être réalisée grâce 
à l’initiative du CLAE élémentaire et les élèves ont reçu un diplôme attestant de 
cette formation. 
 
Visite du collège Claude Nougaro pour les élèves de CM2 Vendredi 2 Juin après-
midi. 
 
Chorale par cycle en élémentaire. N’ayant pas trouvé de salle la chorale sera 
filmée et le film sera sur les blogs des ENT. 
Les photos des classes transplantées seront sur un espace de stockage en 
ligne. 

Bilan 
fonctionnement 
APC 

Bilan annuel / Prévision APC : 
- Période 4 et 5 : remédiation positive pour CP en particulier. 
- CE1/CE2 remédiation tout le temps : efficace pour les élèves volontaires et en 
difficulté modérée. 
- Jeux math pour CP en début d’année positifs aussi à refaire 
C3 : résultat pas probant en anglais peu d’élèves valident le A1. Envisager 
plutôt de travailler l’oral (sketch …) ; intervenants ( ?) ; film d’animation ( ?) 
Envisager méthodologie à la rentrée avec C3, travail autour du harcèlement, 

 



Groupe scolaire PONTS JUMEAUX  
 
Ecole Maternelle et Elémentaire PONTS JUMEAUX           
1 rue Henri Docquiert           
31200 Toulouse             Tel et Fax : 05 31 22 91 01 
 

des messages clairs. 
Conseil d’enfants : Les élèves délégués ont participé à l'APC Conseil des enfants 
sur l'année. A reconduire mais faire changement de délégués en milieu d’année 
- Utiliser l’APC pour faire vivre l’ENT. 
- Se greffer sur des projets CLAE (journal, films, club lecture, jardinage …) 
- Jardinage maternelle à commencer en période 3. 
- APC langage vocabulaire avec les MS/GS réfléchir à la forme. 
Le bilan est globalement positif sur les divers fonctionnements. 

Conseil d’enfants Les délégués se sont réunis toutes les semaines dans le cadre des APC 
encadrés par une enseignante et un animateur CLAE. 
Le conseil d’enfants a mis en place le planning de l’utilisation de la cour de 
récréation et a effectué en début d’année des achats de jeux de cour sur le 
budget que leur a alloué le conseil des maîtres. 
Depuis plusieurs semaines, travail sur l’organisation de la journée festive du 30 
juin. Il y a 2 délégués par classe. 

 

ELCO L’enseignante a fourni un bilan à chaque élève présent de façon assidu (soit 10 
élèves) qui sera annexé au livret d’évaluation. 
Le cours d’ELCO pourrait avoir lieu l’année prochaine à l’école des Sept Deniers. 
Il n’y aura qu’un seul cours. 

 

Année scolaire 
2017/2018 

Projet d’école 
Il arrive à son terme en 2018. L’année prochaine sera l’année d’évaluation du 
projet d’école et le début de la réflexion sur les objectifs du nouveau projet. 

 
 
 

Demande ETAPS Mairie  
Les  propositions de la mairie sont arrivées et ont été transmises à la future 
équipe.  

 

    
La séance est levée à : 20h00. 
 

 



Procès verbal de la réunion du conseil d'école du 19/06/2017 

 
                                
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 


